

Combatientes del Cauto

ORGANO REGIONAL DE LA REVOLUCION
En la Operación "Victoria de Girón"

ABRIL 16 - "La Bayamesa" - Regional Bayamo

Aplican Plan en Educación para captar Becados

Se inició en todas las escuelas secundarias básicas de esta Región el trabajo asambleario para la captación de becas para el MINFAR.

Según informó la compañera Amada Pompa, Responsable Regional de Becas, estas asambleas estarán dirigidas por una comisión formada por el MINFAR y el MINED, con el apoyo de los distintos Organismos de Masa, especialmente la UJC, CDR y la CTC.

El trabajo de captación de becas se hará en secundaria con los alumnos de noveno y duodécimo grado para las siguientes especialidades: Guardia-Marina, Piloto de Aviación T. M. (Técnico Medio), así como Ingeniería en el Instituto Técnico Militar (I. T. M.)

Entre los alumnos de sexto a noveno grado se hará la captación de becas para la Escuela Militar "Camilo Cienfuegos", para la formación de cuadros de las FAR.

La meta de esta Región es de 430 captaciones, de las cuales corresponden 270 a Sexto Grado y el resto, 170, a Secundaria.

En primaria el trabajo de captación se está haciendo desde la semana pasada, habiéndose logra-

do hasta el momento 84 inscripciones.

En cuanto al cumplimiento de la meta asignada a esta Región en la captación de alumnos para la distintas especialidades del MINFAR, nos dice Amada Pompa:

"Nosotros consideramos que éste depende fundamentalmente del entusiasmo que nuestros maestros desplieguen en las aulas, conjuntamente con el trabajo de asambleas de la Comisión MINED-MINFAR y el trabajo de los Organismos".

"Debemos destacar—señala Amada Pompa— que la captación de 84 alumnos, realizada en las aulas de sexto grado, es producto de la propaganda y la divulgación realizada durante la semana pasada que se inició el trabajo, por lo cual consideramos que si en sólo seis días hemos obtenido esos re-

"Permiso para Informar"

— Por EDELSON VIDAL

"Compañero Jefe de Aseguramiento Político, NMB"

El Batallón 582, con 218 hombres en plantilla, situado en el área del "21" de las Mil Nueve del Municipal Río Cauto, dividido en dos Compañías y ocho Pelotones.

Fueron seleccionados los 27 hombres más destacados en el día de hoy, basándose en los 4 puntos que establece el Plan de Emulación. También les fue leído antes de salir para el campo el Diario del Che correspondiente al día de hoy, el cual fue acogido con un gran fervor patriótico por toda la tropa.

En estos momentos se encuentra programado el material para los Círculos de Orientación Política, esta reunión con los Cuadros de Mando y Políticos es con el fin de discutir y coordinar el trabajo de mañana.

Informa a usted, Leonel Jerez, Político".

A la presencia del Jefe del Grupo de Aseguramiento Político del Puesto de Mando de Avanzada Regional en el Campamento del Bon arriba mencionado, le fue rendido el informe presente. ¡Un ejemplo del diario acontecer en la Avanzada!

sultados, podemos garantizar el cumplimiento de la meta señalada para el 15 de Mayo".

Este trabajo forma par-

te de las tareas del sector de Educación para obtener la Orden Primero de Mayo.

• Luis Morales

SITUACION DE LA MOVILIZACION EN LA AVANZADA hasta el día 13 de abril, a las 20.00 hs.

Con el fin de ofrecer al pueblo una visión clara y precisa del estado de movilización, publicamos el mismo cuadro de ayer con una diferente estructura y con la corrección de dos errores aparecidos en él.

Municipales	Hombres			Mujeres			Total Hombres y Muj.	
	Plan	Real	%	Plan	Real	%	Plan	Real
Bayamo	1 065	1 223	114.83	295	239	81	1 360	1 462
Jiguaní	600	953	158.83	—	—	—	600	953
Cauto Cristo	600	448	74.66	—	—	—	600	448
C Embarcadero	300	230	76.66	—	—	—	300	230
Río Cauto	220	184	83.63	—	—	—	220	184
Santa Rita	270	217	80.37	30	—	—	300	217
Buey Arriba	750	1 057	140.93	50	9	18	800	1 066
Mabay	220	203	92.27	—	—	—	220	203
Guisa	935	888	94.97	65	49	75.39	1 000	937
TOTAL	4 960	5 403	108.93	440	297	67.50	5 400	5 700

LOS MUNICIPALES

Bayamo

Los obreros que quedaron en la Retaguardia del Taller de Reparación de Refrigeración, están atrincherados trabajando 12 horas diarias, y tienen una meta de reparar durante esta jornada 100 equipos y mantener la limpieza y adorno de su centro laboral.

• *Virgen Fonseca*

Cauto Embarcadero

Con vistas a la Operación "Victoria de Girón", en este Municipal fue creada una Brigada de Reparaciones de Escuelas constituida por siete compañeros; los mismos han elaborado un plan donde se comprometen reparar las siguientes Escuelas: Las Mangas, Caureje, San Diego y El Jardín. Además, esta brigada se compromete a trabajar las horas necesarias. También, tirar ellos mismos los materiales para las construcciones de las Escuelas.

• *Mirta García*

Mabay

La Unión de Jóvenes Comunistas de este Municipal, en esta segunda Operación "Victoria de Girón" ha celebrado 13 asambleas con los jóvenes del Municipal, en las cuales se ha recogido el compromiso de 201 de ellos para luchar por obtener la distinción "26 de Julio". También se nos informó que el Comité Municipal ha discutido el Plan de Trabajo para las tareas a desarrollar con todos los Comités de Base. Además, se nos informa que se han efectuado 10 asambleas para constituir brigadas juveniles del sector campesino para impulsar las tareas agropecuarias del Municipal. Hasta el momento se han constituido 10 con 117 integrantes.

Y, por último, se nos informa que este Comité mantiene diez compañeros movilizados en las tareas de corte de cañas.

• *Zenaida Vázquez*

Desarrollan Actividad la FMC y ANAP

La Brigada de Ayuda Mutua constituida por la Asociación Campesina de Ingenio Viejo, Municipal Cauto Cristo, en 24 horas de trabajo voluntario, lograron extraer 600 semillas de plátano. Se nos informa además, que tres brigadas de trabajo voluntario de la FMC del mencionado Municipal, lograron recoger 76 cajas de pimientos. En el desarrollo de esta tarea, participaron 35 federadas que trabajaron 104 horas de trabajo voluntario.

• *Elena Padierne*

Actividades Infantiles en Santa Rita

En la celebración de la Jornada Infantil de la Victoria, en el Municipal Santa Rita, 65 alumnos de las escuelas de este Municipal se encuentran desarrollando actividades recreativas en un campamento situado en la Mina Harlem. En este campamento se ha efectuado la selección de los mejores alumnos en base a los índices establecidos y se han realizado distintas actividades culturales y deportivas.

• *César Ramos A,*



★ "La marea de nacionalismo está subiendo en América Latina y las perspectivas son de que habrá de continuar, no importa lo que suceda en Perú". Así afirma la revista yanqui "U. S. News & World Report"... ★ Según el "Wall Street Journal", las últi-

mas conquistas norteamericanas en Latinoamérica son: La Good-year se apoderó del control de la compañía guatemalteca de gomas metálicas "Jinsa"; la "United States Corporation" adquirió la empresa nicaragüense "Metasa", productora de artículos de acero; y la refinería de petróleo "Recope", en Costa Rica, cayó en manos del monopolio "Allied Chemical"... ★ En una crónica desde Lima, dice la revista mexicana "Siempre": "Los actuales gobernantes... tratan de aislar el caso de la IPC del de las demás empresas norteamericanas o de otros países que forman un poderoso esquema de dominio de la economía peruana en la actual forma de colonialismo. Contra los demás, nada. Contra quienes se someten a las leyes, ninguna acción. Existen aquí otras empresas

petroleras norteamericanas y de otro tipo, como la minera Cerro de Pasco Corporation, la azucarera Grace, la cuprifera Southern Peru Copper Company, la telegráfica y telefónica ITT, como otras muchas. No se trata de arrasar con las inversiones extranjeras sino de que estén sometidas a la ley"... En otro párrafo señala: "Si se nacionaliza a alguna es un derecho peruano. Es lo que Estados Unidos no quiere tolerar, no obstante que desde que llegó al poder la Junta Militar, se han dado nuevas concesiones para explotación y explotación del petróleo en regiones selváticas, conforme a normas que la IPC siempre ignoró, constantemente burló... Al parecer la nueva orientación no es otorgar ya ninguna otra concesión. La experiencia no puede ser más dolorosa".

Meritoria Labor realiza Batallón de la UJC y las FAR en la Avanzada

Un total de 457 jóvenes componen el Batallón No. 1 "Batalla de Peralejo" de la Operación Juvenil "14 de Junio", ubicado en Malvango, Municipal Mabay, con el que la Unión de Jóvenes Comunistas y las Fuerzas Armadas Revolucionarias honran la memoria de dos grandes hombres de América: Antonio Maceo y Ernesto Che Guevara.

Del total de compañeros movilizados 401 se han comprometido en la Emulación "Mi Aporte a los "Diez Millones".

De ese total de combatientes que están emulando, hasta el día 12 han aportado un total de 29 mil 953 horas, que se desglosan como sigue:

Maquinaria...	8,887 horas
Agrícola.....	8,516 ,,
Industrias...	1,868 ,,
Servicios....	1,317 ,,
Estudiantes..	2,457 ,,
Campesinos....	3,569 ,,
Ganadería...	2,868 ,,
Otros.....	836 ,,

Doscientos cincuenta y dos de los 401 han aportado más de 50 horas, 2 con 100 horas y uno con 150 horas y 146 han trabajado menos de 50 horas.

Hasta el momento se han entregado 18,133 horas en bonos de la citada Emulación. Se han celebrado, en los distintos campamentos que componen este Batallón, 4 conferencias: 1 de ganadería,

das de higiene y dos sobre caña.

Como cuestión importante hay que señalar que, diariamente se lee el Diario del Che en Bolivia y también la prensa, habiéndose efectuado 30 Círculos de O. P. En el Batallón hay 21 militantes de la UJC y 2 miembros del Partido, en cada campamento hay un Comité de Base de la Juventud.

La compañía más destacada del Batallón No. 1 es la que está en Yamaqueyes.

El Batallón tiene 43 dúos del "Esfuerzo Decisivo" y 3 pelotones denominados con el mismo nombre.

Indudablemente, este Batallón está a la altura de la Operación "Victoria de Girón".

• David Rodríguez (C. J.)

Actividades Culturales en Jiguaní

El Departamento de Cultura Municipal de Jiguaní, que tiene durante la Jornada de Girón vasta programación, en lo que respecta a Retaguardia, efectuó una actividad cultural, en días pasados con la participación del Combo Orquestal "Mambí". Dicha actividad tuvo como escenario la ANCHAR, Fábrica de Tabacos "Juan Pérez Olivera", donde los músicos

Realiza distintas tareas la FMC de Cauto Cristo

La FMC del Municipal Cauto Cristo, dignas seguidoras del ejemplo de las mujeres mambisas, y conscientes de que hoy el pueblo es dueño de sus riquezas, se encuentran realizando distintas actividades productivas en esta "Jornada de Girón".

Durante el día 12 del presente mes, realizaron las siguientes tareas: 187 horas voluntarias en la agricultura, con la participación de 33 compañeras; 124 horas en prestación de servicios, con 23 parti-

cipantes. Asimismo, 91 compañeras trabajaron 553 horas voluntarias en pintura de casas, limpieza de calles y adorno de locales.

También se constituyeron 2 Brigadas de Ayuda Mutua, integrada por 14 compañeras y se realizaron distintos actos en apoyo al engrandecimiento combativo de la FMC, según informó Sila Sánchez, Jefe del P. M. de Retaguardia de ese organismo en este Municipal.

• Romárico Pérez

Homenaje en Cauto Cristo a Jesús Suárez Gayol

En justa correspondencia al sacrificio heroico del mártir Jesús Suárez Gayol, quien sucum-

biera en tierras Bolivianas luchando por la liberación de América Latina, el Batallón de movilizados a la Avanzada No. 522, ubicado en la Granja "Roberto Esteve Ruz" del Municipal Cauto Cristo, realizó el día 11, en homenaje al mártir antes mencionado, las siguientes tareas productivas: limpia de viandas 0.69 caballerías; otras labores en viandas 2.44 caballerías; recolección de plátanos 0.77 quintales y liberación de malas hierbas en pastos 0.54 caballerías.

• Rubén Céspedes

• R. Pérez

Obreros de la Retaguardia a la Recogida de Café

Setenta y siete compañeros que integran la Retaguardia de la Operación "Victoria de Girón", en el Municipal Guisa, partieron hacia la zona de Caidizo, a la recogida de café. Estos compañeros, en ese esfuerzo voluntario, recogieron un total de 125 latas y media; esta meta la han realizado en 560 horas de trabajo. • Manuel Reyes

"PERMANECEREMOS EL TIEMPO QUE SEA NECESARIO" ...

A sólo pocos días de esta movilización, realizamos una visita a las compañeras de los distintos municipales que se encuentran albergadas en el Plan Uva, realizando las tareas que les han sido asignadas en esta Jornada de Girón.

En este Plan, hasta la fecha, se encuentran más de 80 compañeras, las que con gran entusiasmo nos dicen: "Permaneceremos aquí todo el tiempo que sea necesario, porque conocemos las necesidades de la recolección de las distintas hortalizas, ya que ésta es una de las labores que realizamos".

Después de conversar alegremente con todas las compañeras, quisimos hacerlo con la Responsable, la que muy sonriente nos contesta a todas las preguntas: "He estado en otras movilizaciones, lo mismo en la caña que en los Planes Hortícolas, pero nunca había sido como Responsable, y sin embargo ahora lo soy de este Bon. Mantenemos buena disciplina (semi-militar) y junto a ellas nos sentimos capaces de decir presente a

cualquier llamado que se nos haga". Todo esto nos lo dice Mireya Valdivia, obrera de Sakenaf, y que en estos momentos se encuentra al frente de las compañeras del Plan Uva.

Más adelante, intercambiamos ideas con una compañera de las que allí se encuentran, y que entusiasmada nos dice: "Me llamo Marta Osorio. Soy obrera del Hospital "Carlos M. de Céspedes" y me siento muy contenta. Cuando me dijeron que yo era una de las compañeras que marcharían a la Avanzada me puse alegre y aquí estoy, cumpliendo el máximo en tareas que me asignen".

Entrevistamos otra compañera: "Me llamo Eduvige Infante y en estos momentos me encuentro aquí cumpliendo con mi deber y además, por mis actitudes me han nombrado Jefa de Pelotón. Y sabré decir presente a cualquier llamado que se nos haga en esta Jornada de Girón".

Reportó: MIRIAM MURILLO

Elaboran Plan en Homenaje a Niceto Pérez

Como saludo a un aniversario más de la fundación del "Día del Campesino" y como homenaje al Mártir Niceto Pérez, los obreros de la Base Campesina "Cristino Naranjo", perteneciente al Municipal Río Cauto, han elaborado un plan para cumplir parte del mismo antes del Primero de Mayo.

Entre los compromisos más destacados que se han trazado estos obreros se encuentran: la culminación de las distintas tareas de la Zafra, como saludo al 17 de Mayo, la finalización de la primera fase del cultivo en las diferentes áreas cañeras y el cumplimiento del cultivo de la caballería que apadrinan, en la que hasta la fecha se han aplicado dos fases de cultivo, y la fertilización de la misma.

Según nos informó el compañero Responsable de esta Base, los integrantes de la misma trabajan preocupadamente para darle cumplimiento a todos los compromisos, honrando la memoria del Mártir.

Crean Pizarra de Control

RIO CAUTO.- En el Puesto de Mando de Avanzada de este Municipal, el Grupo de Análisis y Recolección mantiene un informe al día de las tareas que son cumplidas y las que no lo son, por los batallones.

El encargado de éste es el Jefe de dicho grupo, el que a su vez tiene a su cargo de mantener este en una pizarra, para mayor y mejor conocimiento de los demás grupos que a la vez funcionan en el Estado Mayor.

"Todo esto,—nos dice el Jefe de Grupo— lo hemos podido lograr con el interés que trabajan los demás integrantes en esta Jornada de Girón, y además mantenemos un control diario de la fuerza de trabajo de cada batallón".

© Miriam Murillo



DIARIO DEL CHE EN BOLIVIA

Abril 17

Fueron variando las noticias y con ellas las decisiones; Tikucha es una pérdida de tiempo, según lo scampesinos, ya hay un camino directo a Mayupampa (Vaca Guzmán) que es más corto y cuyo tramo final permite el paso de vehículos; resolvimos seguir directo a Mayupampa, tras muchas vacilaciones de mi parte. Mandé buscar a los 4 rezagados para que se quedaran con Joaquín y a éste le ordené

hacer una demostración por la zona para impedir un movimiento excesivo y esperarnos durante tres días, al cabo de los cuales debe permanecer por la zona pero sin combatir frontalmente y esperarnos hasta el regreso. Por la noche se supo que uno de los hijos de un campesino había desaparecido y podía haber ido a dar aviso, pero se resolvió salir a pesar de todo para tratar de sacar al francés y Carlos de una vez por todas. Al grupo de los rezagados se unió Moisés, que debe quedarse por un fuerte cólico de vías biliares.